



高輪台

10月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24

<http://takanawadai-es.minato-tyo.ed.jp/>

TEL: 03(5447)0616

FAX: 03(5447)5335

㊦くましく ㊧かしこく ㊨かよく ㊩くわくする ㊪れにとっても ㊫ごちのよい 小学校

コロナ禍でも子どもたちに元気を与えたい

校長 細川 力

私は、毎朝、正門で子どもたちを迎えています。正門の前の道は、本校の子どもたち以外にも、近隣の中高生や地域にお住まいの方々が通ります。また、正門までお子さんと一緒に来られる保護者の方々もいらっしゃいます。学校の正門前は、私にとって様々な方々と出会い、挨拶をし合う場となっています。

今年度も、各学級の子どもたちが順番に挨拶当番になって正門の中で登校してくる子どもたちに元気に挨拶をしています。もちろん、ソーシャルディスタンスをとってです。また、高松アカデミーでも挨拶を大切にしようと、同時期に挨拶週間を設定して行っています。

挨拶は、し合うことでお互いを元気にしてくれます。コロナ禍でどうしても行動に制限をかけざるを得ない中で、子どもたちに元気を与えられる挨拶は、できる限り創意工夫しながら行っていきたくと思っています。

行事も然りです。今月以降のコロナの感染状況にもよりますが、学芸会は11月20日(土)、高輪台フェスティバルも12月に実施する予定で準備を進めています。また、遠足や社会科見学も実施予定です。行事は、子どもたちの主体的な取組を大切にすることで、子どもたちに活力を与えます。活力のある活動の中では、子ども同士の関わりが豊かになっていきます。行事は、子どもたちの思い出づくりの場としても、大変貴重な機会です。例年通りのような実施は難しいですが、何とか工夫しながら実施していきたくと思っています。

ところで、保護者の方々はお元気でお過ごしでしょうか。11月6日(土)の道徳授業地区公開講座では、前高輪台小学校長の篠原先生にお越しいただいて、「子育てって楽しい!？」という演題で講演をしていただきます。是非、ご参加いただき、講演を通して元気をもらっていただけたらと思っています。

これからは、「スポーツの秋」「読書の秋」「食欲の秋」と言われるように、さわやかな気候の中で子どもたちにとって豊かな経験がたくさんできる季節となります。そして、各クラスの人間関係がしつ

かりと出来上がっていく時期です。ぜひ、この大切な時期を子どもたちが有意義に過ごせますよう、また、コロナ禍を無事に乗り切れますよう、保護者や地域、関係機関の方々のお力をお借りしながら取り組んでいけたらと思っています。

そして、高輪台小学校がもっと「元気な学校」「楽しい学校」になっていけたらうれしいです。



<10月行事予定>

日	曜	学校行事予定等	放課後
1	金	都民の日	
2	土		
3	日		
4	月	全校朝会	4年
5	火		3年
6	水	クラブ活動 眼科相談 花いっぱい活動(3年)	
7	木	安全指導 歯科検診(3、4年)	2年
8	金		5・6年
9	土	遊び場開放	
10	日		
11	月	全校朝会 避難訓練	4年
12	火	4年遠足(予定) 歯科検診(5、6年)	3年
13	水	体育朝会 羽田空港出前講座(5年)	
14	木	学校公開 4時間授業(5年1組のみ5時間) 環境教育出張授業(4年)	2年
15	金	学校公開 フレンドリータイム 食育(5年)	5・6年
16	土	学校公開 学校説明会	
17	日		
18	月	全校朝会	4年
19	火	歯科検診(1、2年)	3年
20	水	児童集会 クラブ活動	
21	木	読み聞かせ 2年遠足(予定)	2年
22	金		5・6年
23	土		
24	日		
25	月	全校朝会	4年
26	火	3年遠足(予定)	3年
27	水	音楽朝会 4時間授業(1年1組のみ5時間)	
28	木	1年遠足(予定)	2年
29	金	フレンドリータイム 5時間授業 前期通知表配布	
30	土		
31	日		

※緊急事態宣言中は、放課後遊びは行いません。

お知らせ

落とし物の確認のお願いについて

10月12日(火)から16日(土)まで、学校でお預かりしている落とし物を校舎エントランスに展示します。お子様の物が見付かりましたら、校務センターにお声がけいただいた上でお引き取りくださいますようお願いいたします。

お知らせ

来年度入学に向けた学校説明会及び学校公開について

10月16日(土)午前11時15分から、来年度、第1学年になるお子さんの保護者の方を対象にした本校の学校説明会を開催します。詳細につきましては、本校のホームページにご案内を掲載しております。お知り合いに本校への入学を検討されている保護者の方がいらっしゃいましたら、お声かけくださいますようお願いいたします。

また、今年度の学校公開が10月14日(木)から16日(土)及び11月6日(土)に行われます。今年度の学校公開は新型コロナウイルス感染症拡大防止対策のため、お子さんの出席番号により4つのグループに分けて参観時間を限定した対応とさせていただきます。詳細につきましては、すでに配布した学校公開のご案内を学校ホームページにも掲載しておりますのでご確認ください。なお学習内容については、別途お知らせいたします。

生理用品の学校の女子トイレへの設置について

港区教育委員会では、港区立のすべての小・中学校に生理用品を設置することとなりました。これを受けて、本校では先月末より既に5、6年生女子が利用する女子トイレの個室内に生理用品を設置しています。

港区緊急メール・ドメイン指定受信設定のお願い

各携帯電話会社のメール設定によって、本校からの緊急メールが知らぬ間に迷惑メールとして振り分けられ、受信できない場合が稀にあるようです。保護者の皆様におかれましては、本校からのメールが必ず受信できるよう、それぞれの端末で設定の確認をしていただきますようお願いいたします。

「@kinkyumail.education.city.minato.tokyo.jp」を受信するドメインとして設定

10月の目標

ものを大切にしよう

生活指導部

教室、廊下、校庭と、学校の中には引き取り手のない落とし物が時々見られます。

今や、日用品から食料品に至るまで、「大量消費」「大量生産」「使い捨て」の時代です。無くしたり壊れたりしていても、安価で購入できる物がたくさんあります。身の回りに物が溢れていることで、一つ一つの物の存在を確認したり、大事に扱ったりすることが、自然と難しくなっているように思います。

落とし物をなくすために、まずご家庭で実践していただきたいのが、「保護者の方と一緒に子ども自身が記名する」ということです。学年が上がるにつれ、つい忘れがちになってしまいますが、「物に命を吹き込む」大切な作業です。物を大切にすることは、物を買ってくれた家族、作ってくれた人達への感謝の気持ちをもつこと、ひいては使う自分自身を大切にすることにもつながります。落とし物が増えないよう、また、落としても一生懸命探す子が増えるよう、指導していきます。

水泳指導を終えて

水泳担当 大塚 恵

昨年度、新築された新しいプールを使い、2年ぶりに水泳指導を行いました。コロナ対策として、クラスごとに時間を分けて、間隔を取りながら学習に取り組みました。

最初は久しぶりの水泳で、緊張していた子どもたちでしたが、担任の指示をよく聞き、安全に気を付けながら泳ぎました。水に親しみ、楽しそうに泳いだり、検定や水泳記録会（6年生）に向けて、目標やめあてをもって練習に取り組んだりすることができました。

保護者の皆様のご協力のおかげで、無事に全日程を終えることができました。ありがとうございました。2学期も、運動時間を確保しつつ、安全を第一に体育の指導にあたります。子どもたちには、様々な運動を通して、体を動かす楽しさを感じてほしいです。



○わたしは、すいえいのじゅぎょうをして、きらいだったすいえいがすきになりました。すいえいがすきになってよかったと思いました。（1年）

○プールは、気持ちよくて楽しかったです。水に浮くことがまだできていないので、らい年は、7きゅうまで上がりたいです。がんばります。（2年）

○最初、水がこわかったけれど、先生が教えてくれて水になれてきました。「こわくなくなった！水泳ってこんなに楽しいんだ！」と思いました。

（3年）

○今年は目標の級に合格できなかったので、来年は受かりたいです。そのために、水泳の授業のときに先生や友達が言っていたポイントを意識して泳ぎたいです。（4年）

○自分のクロールが、どうやったら改善できるか考えながら、たくさん泳いで練習しました。水泳の学習で、どう改善すればよいか考える力がついたと思います。（5年）

○記録会では、泳いでいるときに声をあげて応援できませんでしたが、拍手で応援しました。みんなの応援が伝わってきました。（6年）



特別支援教室の通級及び学習支援員の配置（令和4年度1学期）の 申し込みについて

平成28年度から、発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室（高輪台ルーム）を開室しております。

また、通常の学級内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は、10月15日（金）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長にご相談ください。

※なお、来年度以降も継続して特別支援教室の利用や学習支援員の配置を希望される保護者の方につきましても、10月15日（金）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に連絡してください。

4年 社会科「自分にできることはないかな」

4年担任 大野裕介 砂村未来 野村徹也



4年生の社会科の学習は、水やごみの処理など、私たちの生活に欠かせないものについて学習しています。「暮らしを支える水」の単元では、東京下水道局の「下水道出前授業」、東京水道局の「水道キャラバン」、サントリーの「水育」と、それぞれ水に関わる方々をゲストティーチャーとして招き、水にかかわる様々な学習をしました。

実験装置や映像を活用して、水がきれいになる様子や「水循環」を教えていただき、教科書だけでは分からないことも知ることができました。その際、それぞれの場所で働く人たちの思いを聞くことで、学習内容を

より身近に感じ、「自分にできることはないか」と社会の一員として、これからの自分の行動を見つめ直していました。



2学期以降の社会科では、自然災害を防ぐ取り組みや東京都の伝統文化を守っていくための活動について学習していきます。自分の生活とのかかわりや自分にできることなども考えながら、学習に取り組んでいってほしいです。

○水を育む森は、木を減らして間隔を空けたり、土が流れないようにネットを張ったりして、30年以上かけて作ることが分かりました。水は自然から育まれているので、自然も大切にしていきたいです。

○自分一人が大切に水を使うように頑張っているけど、その間に森できれいな水を作るには、時間がかかってしまいます。水が使えることを当たり前前に思っている人にも伝えていきたいです。

○手を洗うときは、出しっぱなしにせず、使うときだけ使うようにしたいです。水を無駄使いしたら、次に使える水が少なくなるし、長年かけてできた水の出来上がるまでの時間を無駄にしてしまうからです。



読書の秋

図書館担当 豊福 陽子

高輪台小学校の図書館には、図鑑やクイズの本、絵本や物語の本などがたくさんあります。雨の日に限らず、図書館には本を読んだり借りる本を選んだりしている子どもたちが多くいます。学校司書、図書館支援員の方が、図書の時間に読み聞かせをしてくれます。話を聞いている子どもたちは、本を読み進めるうちに、目の表情がどんどん変わっていきます。子ども達が本の世界に入り込み、登場人物と一緒に一喜一憂していることがよくわかります。大人の手想とはずれ、思わぬところで子どもたちの笑いが出ることもあります。子どもたちが感じるユーモアの世界、ナンセンスの世界があるようです。読書の秋。これからも本を通して、いろいろな世界に触れたり、多くのことを感じたりして、読書を、心の世界を豊かにする一つの糧にしてほしいと思います。



